

rev  
Pa  
dés  
  
trc  
git  
en  
  
dar  
d'I  
gré  
Po  
dig  
sça.  
ce c  
erre  
  
J  
ave  
Tot  
don  
fond  
lin,  
dans  
Part  
conv  
couv  
Cart.  
  
t  
ques  
a fait  
doubl  
fon et  
des A  
viere  
dressé  
tout.  
J'ai

## xiv REMARQUES DE M. BELLIN

de quelle importance elle seroit pour fixer la longitude de ces Parties, de façon, qu'on ne pût y rien opposer.

Je scçai que quelques Géographes, & surtout les Anglois, prétendent que Quebec est plus Occidental, que Baston, d'environ 40. ou 45. minutes : mais je ne vois pas sur quel fondement.

J'ai examiné l'Observation de l'éclipse de Lune, faite à Quebec par M. Deshayes, sur laquelle la longitude de cette Place a été déterminée 72. degrés 13. minutes, plus Occitale que Paris ; & je l'ai comparée avec celle de Baston, qui est de 72. degrés 55. minutes. J'ai trouvé que cette différence s'accordait fort bien avec celle, qui résultoit des remarques des Voyageurs, avec les routes, que nous avons de Quebec à Baston ; & enfin avec la discussion géographique la plus exacte, qu'on puisse faire aujourd'hui. M. Delille, dans sa Carte de l'Amerique de 1722, a suivi ces longitudes. Malgré cela, je suis prêt d'abandonner mon sentiment, & de me rendre à toute autre longitude pour Quebec, dès qu'elle me paroîtra prouvée. A l'égard de la longitude de Baston, elle est universellement reçue.

Il est bon de remarquer que, partant de Baston, & suivant les Côtes d'Acadie & de Terre-Neuve, jusqu'au Cap de Rase, les routes & les distances tirées des Journaux des meilleurs Navigateurs, déterminent ce Cap par les 53. degrés 10. minutes à l'Occident du Méridien de Paris, tandis que la Carte Angloise de Popple le met par les 56. degrés à l'Occident du Méridien de Londres, ce qui